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香港文匯報訊（記者 高施倩 浙江報道）記者從
浙江省發改委獲悉，《浙江省通用機場發展規劃》
（以下簡稱《規劃》）日前正式發佈。《規劃》明
確將投資約80億元（人民幣）建設40個以上通用
機場，至2030年基本完成全省通用機場網絡構建。
通用機場是指專門為民航的「通用航空」飛行任

務起降的機場。民航的通用航空飛行任務是專門特
指除旅客運輸和貨物運輸以外的其他飛行任務，比
如景點遊客觀光、空中航拍、空中測繪等特殊飛行
任務。《規劃》提出，至2030年浙江省將構建通用
機場「9730」總體佈局，即9個運輸機場拓展通用
航空業務，7個一類通用機場形成主體框架，30個
二類通用機場配套滿足通用航空飛行需求。

浙江斥80億建40通用機場
快訊神神州州

香港文匯報訊 據新華社報道，在全國棚戶區改造
工作電視電話會議召開之際，中共中央政治局常委、
國務院總理李克強作出重要批示。批示指出：棚改寄
託着千萬住房困難家庭改善居住條件的希望，是推進
以人為核心的新型城鎮化的重要內容和抓手。近年來
在各方共同努力下，棚改取得重大進展。但行百里者
半九十，在現有基礎上繼續推動棚改並帶動新型城鎮
化、包括有關配套和地下基礎設施建設等，面臨的挑
戰更多，任務更艱巨。
各級政府要按照黨中央、國務院統一部署，以對人

民群眾高度負責的態度，把棚改放在民生工作的突出
位置，進一步圍繞重點難點、抓住「硬骨頭」矢力攻
堅，進一步加大財稅金融支持力度、創新機制吸引社
會資本參與，進一步嚴格資金和項目監管，確保工程
品質，不折不扣地按期完成既定任務，讓更多的住房

困難群眾受益，帶動擴大有效投資，不斷提升新型城
鎮化水平，為保障和改善民生、促進經濟社會發展作
出更大貢獻。

張高麗：棚改一舉多得
全國棚戶區改造工作電視電話會議昨日在京召開。

會議認真學習貫徹習近平總書記在中央經濟工作會議
上關於棚戶區、城中村更新改造的重要講話精神，傳
達李克強總理最近關於加快棚戶區改造的重要批示要
求，對進一步做好棚戶區改造工作作出部署。
中共中央政治局常委、國務院副總理張高麗在會上

講話說，棚戶區改造既是重大民生工程，也是重大發
展工程，對穩增長、調結構、惠民生具有一舉多得的
作用。要進一步把思想和行動統一到黨中央、國務院
的決策部署上來，充分認識棚戶區改造工作的重要性

和緊迫性，加快推進棚戶區改造工作。
張高麗強調，當前和今後一個時期棚戶區改造的任

務仍很繁重，要抓住關鍵、突出重點，扎實做好以下
工作。一是確保完成今年棚戶區改造目標任務；二是
做好棚戶區改造三年計劃特別是2016年工作安排；三
是抓緊研究確定明後年棚戶區改造融資渠道；四是切
實管好用好棚戶區改造專項資金；五是大力推進棚戶
區改造貨幣化安置工作；六是加強棚戶區改造工程品
質監管。
張高麗要求，各地區、各部門要發揚釘釘子精神，

按照「三嚴三實」要求，把棚戶區改造各項工作抓實
抓好抓出成效。要轉變工作作風，創新工作方法，加
強協調配合，注重供需銜接，落實好「省級負總責、
市縣抓落實」責任制，真正把棚戶區改造建成經得起
群眾和歷史檢驗的民生工程、民心工程、發展工程。

李克強：把棚改放民生工作突出位置

■全國棚戶區改造工作電視電話會議昨日在京召開，會議對
進一步做好棚戶區改造工作作出部署。圖為山西太原一處正
在逐步改造的棚戶區，一座座高樓拔地而起。 資料圖片

十二屆中博會聚焦「一帶一路」
港駐粵辦首次參展 中小企進場「分羹」

香港業界和香港貿易發展局一直積極參與每年在廣州
舉行的中博會。今年，為配合廣東省落實粵港服務

貿易自由化，和中央政府的「一帶一路」策略，駐粵辦
首次在中博會舉辦「見．識香港」綜合展覽，向參觀中
博會的內地和國際訪客介紹香港在配合國家「一帶一
路」策略可扮演的角色，和香港在金融、航運、法律及
各項專業服務，貿易和旅遊等各方面的優勢。

鄧嘉禧：港府重視港企發展
在談到「一帶一路」建設中，香港應如何發揮作用

時，香港駐粵辦主任鄧嘉禧表示，香港作為一個國際商
貿非常成熟的城市，早已形成了完善的國際商貿網絡，
通過這個網絡可以幫助內地各企業與國際市場產生更多
互動。
他強調，此次香港駐粵辦參展旨在重點介紹「一帶一

路」中香港作為超級聯繫人以及營商、企業管理經驗等
方面的優勢。香港作為一個以服務業為主的經濟體，服
務業佔到GDP的九成以上，在不同領域的服務均有豐富
的經驗。
他還說，雖然駐粵辦是首次參展中博會，但香港政府

一直非常關注香港企業的發展。廣東自貿區正式成立之
前，駐粵辦就組織香港各商會進行交流會，當時有七十

多位香港商會會長積極參與，由此可見香港業界對自貿
區的重視。

何建榮：「一帶一路」為港創機遇
在中博會開幕當天同期舉辦的香港館論壇上，主辦方

邀請了第十一屆全國政協委員程路理事長和十一屆全國
人大代表王敏剛太平紳士作主題為「一帶一路」與粵港
中小企業的商機的演講，並得到強烈反響。
作為論壇主辦方負責人，香港貿發局中國華南首席代

表何建榮認為，中博會為香港企業創造了一個以低廉費
用接觸到全國各地企業的機會，同時邀請的多位金融專
家也為各中小企業傳授了寶貴經驗。
面對當前嚴峻的經濟形勢，何建榮表示，香港貿發局

會引導香港各企業控制成本，轉移生產線，同時他還建
議建商家多做公益類服務並建立自動化產業鏈。在產業
轉型過程中，如何在需求不足的情況下重新調整資源尤
為重要，部分有內地營商經驗的港商往往會通過拓展更
多零售渠道來降低成本。
中博會事務局港區顧問鄧錦添博士也在接受記者採訪

時表示，此次博覽會可以讓參展的中小港企更加了解內
地市場的興趣導向，也對企業本身的產品質量和服務在
面對內地市場時的受歡迎程度有所預估。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）昨日，第十二屆中國國際中小企業博覽會在廣州保利

世貿博覽館舉辦，香港駐粵辦在展會中以「見．識香港」為主題首次參展，另有五十餘家香港

中小企業參展並設立展位。

■「見．識香港」綜合展覽區。 記者帥誠 攝

香港文匯報訊（記者 李欣 天津報道）「阿里雲
創客+諸神之戰創客大賽京津總決賽」10月9日在
天津開發區舉行，11個入圍的創業項目通過路演，
累計獲得意向融資7,689萬元（人民幣，下同）。
其中，來自北京的「寵知道」項目以2,010萬元的
意向融資額摘得桂冠，並將代表京津聯合分賽區赴
杭州參加全國總決賽。
本次大賽由「阿里雲創客+」和天津泰達科技發
展集團聯合主辦，以京津兩地的科技類項目為主，
集中於互聯網、物聯網、智能硬件等領域，吸引了
百餘隊伍報名參賽。最終，經過評委的認真評審，除
從事寵物終身健康管理計劃的「寵知道」項目獲得7
個意向投資外，「猿圈」、「翻騰木照片處理」、
「智能護眼」等8個項目也都獲得了投資意向。

京津創客賽融資近8000萬

香港文匯報訊（記者 楊毅 重慶報道）重慶市出
入境檢驗檢疫局透露，該局郵局辦事處日前從來自
波蘭的兩個掛號小包中，截獲大量蜈蚣和蜘蛛等活
動物。牠們分別盛裝在若干個蓋得不是很嚴實的輕
薄塑料圓形碟子裡，活動性特別強。由於工作人員
在此次截獲的小蜈蚣和3隻蜘蛛（1雄2雌）的盛裝
器物上沒有找到任何標識，還需等待物種鑒定。
據介紹，此次截獲的大型蜈蚣共6條，申報品名為

南美加拉帕格斯巨人蜈蚣，此外還有若干條小蜈
蚣。加拉帕格斯巨人蜈蚣身長30厘米至40厘米，最
長可達到46厘米，是蜈蚣中的霸王。
檢驗檢疫部門提示，境外活動物作為外來物種，

一旦進入國內，將會由於缺乏天敵等原因大量繁
殖，破壞生態平衡。

重慶截獲波蘭蜈蚣蜘蛛郵包

故宮開四大新區 壽康宮看「甄嬛」

閩警抓獲「紅通」在逃人員

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）故宮四
大新區昨日正式開放，5,000餘件久居深宮的稀世珍
品齊齊亮相。來自海內外的遊客均可踏上90年不曾
迎客的紫禁城城牆、到壽康宮原狀陳列看看《甄嬛
傳》原型崇慶皇太后如何坐臥起居、走進有着「地
上天宮」美譽的午門雁翅樓展廳一睹皇家壽典的氣
派。據介紹，到2025年故宮的開放面積將達82%。
為確保觀眾和古建安全，故宮擬在城牆實行每5分
鐘50人的限流措施，還專門鋪設木質觀景棧道，保
證古城牆不遭踩踏。另外，故宮首個京外實物分
館——鼓浪嶼外國文物館計劃於12月在廈門鼓浪嶼
開工，預計2017年年初建成。
今次開放的寶蘊樓、慈寧宮區域、午門—雁翅樓

區域、東華門區域，一共設置了8個展覽，包括原
狀陳列、常設專館、專題展覽等多個類型，開放面
積由目前的52%增加至65%。根據《故宮保護總體
規劃》，今後故宮紅牆以內除了保留必要的安保和

有關業務部門外，將逐步外遷其他職能部門、業務
部門和研究部門，騰出5.1萬平方米給觀眾，到
2025年故宮的開放面積將達到82%。

五千珍寶亮相
是次展出的5,000餘件文物中，八成以上都是首

次展出，如慈寧宮雕塑展是從院藏的一萬多件雕塑
文物中精選出的400件，東漢永和五年石羊、北宋
木雕彩繪貼金觀音像、清代銀鎏金六世班禪像等均
為難得一見的稀世珍品。恢弘的雁翅樓展廳中，清
代萬壽盛典展首次把長達39.39米的《康熙帝萬壽
慶典圖》全幅展出。
故宮博物院院長單霽翔表示，開放新的區域和

展覽後，故宮博物院着力打造的由午門—雁翅
樓、武英殿、文華殿組成的「金三角」博物館群
已經形成，今後每年可以增加5千件文物展品的
亮相機會。
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香港文匯報訊（記者 鍾俊峰 廣州報道）
廣東汕頭華僑經濟文化合作試驗區規劃已完
稿，正提交廣東省政府等待批覆，這是記者
從昨日上午剛剛舉辦的粵東僑博會新聞發佈
會上獲悉的最新進展。
2014年9月，國務院正式批覆同意在汕頭

設立華僑經濟文化合作試驗區，是國家戰略
層面通僑聯僑重要樞紐，發揮華僑資源在新
一輪對外開放的積極作用和獨特優勢，目前
已經有一系列「僑」特色的先行先試政策落
地或等待批覆，隨着整體規劃的正式出爐，
將為僑資僑力的合作提供更多機會。
汕頭統戰部長馬逸麗透露，華僑試驗區將
構建面向海外華僑華人的聚集發展創新平
台，努力建設跨境金融服務、國際採購商貿
物流、旅遊休閒中心和華僑文化交流、對外
傳播基地。目前，試驗區涉及到的填海工程
已經全面完成，形成陸域面積20平方公
里、海堤24公里，重點發展綜合政務、金
融商務、會展交流及高技術產業。

擬設港澳獨資娛樂場所
馬逸麗表示，試驗區將突出華僑華人的特
點和需求，爭取創設富有「僑」特色的優惠
政策和便利化措施，目前已經有不少政策落
地，比如面向僑企僑資的投融資服務平台
「華僑板」就已經於9月中旬設立，目前也
還正在向國家文化部申請批准同意在試驗區
設立港澳獨資經營娛樂場所。

昆明市委原書記高勁松被查
香港文匯報訊（記者 丁樹勇 昆明報道）昨日，
雲南省人民檢察院官方微博發佈消息：近日，雲南
省人民檢察院以涉嫌受賄罪，依法對昆明市委原書
記高勁松（正廳級）立案偵查。目前，案件偵查工
作正在進行中。
高勁松今年4月10被公佈涉嫌嚴重違紀違法，接
受組織調查。而昨日公佈的信息顯示：高勁松經半
年調查後移送司法；此番被立案偵查，也證實了4

月10日公佈的高勁松被查原因，不僅嚴重違紀而且
嚴重違法。

履新昆明僅8個月
2015年4月10日，雲南省紀委宣佈高勁松被查，
此時距其2014年8月履職昆明市委書記僅8個月，成
為繼張田欣、仇和先後被查後，連續第三任被查的昆
明市委書記，甚至未及按慣例進入省委常委行列。

香港文匯報訊（記者 張建忠 福州報道）福州警
方昨日公佈，被公安部列為「紅色通緝令」在逃人
員、中紀委「天網」行動百名重點在逃人員排名第
37位、涉嫌集資詐騙罪的詹某生，近日被警方從馬
來西亞押解回國。目前，犯罪嫌疑人詹某生因涉嫌
集資詐騙被依法執行逮捕。

涉集資詐騙6.8億
經查，詹某生（男，53歲，福州閩清縣人）夥同

他人，於2011年7月以做生意需要資金周轉為由，
向不特定社會公眾集資，並許以月利息2%到5.1%
的高利息。詹某生前期都能按時將本息打款到借款
人賬戶，「好信譽」加上「高回報」，讓許多人不
惜通過將房子抵押貸款，甚至直接關閉正在經營的
企業，將資金出借給詹某生。

2012年12月，詹某生等人突然「人間蒸發」。在
近一年內，詹某生等人就非法集資達6.8億元人民
幣，直接受害群眾近百人。相關債權人陸續向警方報
案。隨後，福建省及福州市警方形成專案組，但狡猾
的詹某生等人具有較強反偵查能力，多次逃脫追捕。
2013年4月，專案組民警發現詹某生等人已逃往
境外，迅速上報公安部，並由公安部向全球發出
「紅色通緝令」。之後，民警兩次往返詹某生等人
藏身地馬來西亞，最終摸清詹某生駐紮在馬來西亞
民都魯（Bintulu）丹絨峇都。今年9月21日，專案
組決定收網。在公安部、福建省公安廳和中國駐馬來
西亞大使館以及馬來西亞警方的支持下，經過多天的
秘密佈控，9月26日18時許，在馬來西亞民都魯丹
絨峇都將犯罪嫌疑人詹某生抓獲。10月2日下午，嫌
疑人詹某生被福州警方從馬來西亞押解回國。

■■東華門城樓東華門城樓。。
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